
様式第３号（第７条関係） 

 

会 議 録 

 

 

１ 附属機関の会議の名称 

   水戸市赤塚市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

   令和５年２月 27 日（月）午後１時 30 分から 

午後２時 35 分まで 

 

３ 開催場所 

   水戸市赤塚市民センター 集会室 

 

４ 出席した者の氏名 

（１）委 員  髙橋 みさ子，長谷川 恒，丸山 友一，蔀 秀子，朝日 広一 

 （２）執行機関 菊池 潤，青柳 由美 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

（１） 令和４年度赤塚市民センター利用状況について       （公開） 

（２） 令和４年度赤塚市民センター事業実施状況について     （公開） 

（３） 令和５年度赤塚市民センター定期講座募集（案）について  （公開） 

（４） その他                         （公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数 

   ０人 

 

８ 会議資料の名称 

   令和４年第２回水戸市赤塚市民センター運営審議会 

 

 

 

  



９ 発言の内容 

 

 議 長   まず，議事に入る前に，今回の運営審議会の議事録署名人につきまして

は，  委員と  委員にお願いをいたします。 

それでは，議事に入ります。議題(1)令和４年度赤塚市民センター利用状

況について，説明をお願いします。 

  

 執行機関  （議題（1）令和４年度赤塚市民センター利用状況について説明） 

説明の概要 

・  令和４年度利用件数（４月～１月）は 849 件であり，昨年度

比 119.9％です。 

・  令和４年度は新型コロナウイルス感染拡大に伴う施設利用

中止の期間はありませんでした。 

・  過去 10 年の利用件数をみると，平成 25～27 年度は 1,400 件

台，平成 28～平成 30 年度は 1,200 件台後半で推移していまし

たが，コロナ禍が始まった令和２年度以降は施設の利用中止や

利用者の自粛により大幅に件数が減っています。 

・  令和４年度利用人数（４月～１月）は 8,314 件であり，昨年

度比 121.4％です。利用件数と近似した割合となっています。 

 

 議 長   ただいま説明のありましたことについて，御質問，御意見等ありますか。 

 

  委 員   市民センターは赤塚地区以外の方でも利用できますよね？ 

利用するにあたり，地区内の住民に優先はないですよね？ 

 

 執行機関  市民センターは地区外の方も利用できます。地区内の住民が優先で利用

できるということはありません。しかし，事業によっては申込期間を地区

内の方を先に開始するなど，地区内の方が優先的に参加できるようにする

ことはあります。 

委 員   市民センターの利用はサークル活動や定期講座，地区会・町内会の会議

など様々ありますが，どの利用が多いでしょうか。 

執行機関  定期講座の利用が多いと思います。利用団体の種別分けをして統計をと

っており，他市民センターの運営審議会では団体の種別ごとの利用件数を

示している資料もあります。今後，そのような資料づくりも検討します。 

 

議 長   他に御質問，御意見等ありませんか。 

なければ，続きまして議題（2）令和４年度赤塚市民センター事業実施



状況について，説明をお願いします。 

 

 執行機関  （議題（2）令和４年度赤塚市民センター事業実施状況について説明） 

説明の概要 

資料の読み上げにより説明 

 

議 長   ただいま説明のありましたことについて，御質問，御意見等ありますか。 

 

委 員   子育て広場について，参加者は同じ方が多いですか。 

 

執行機関  同じ方もいらっしゃいますが，毎回１，２組は新しい方に来て頂いてい

ます。お引越しなどで環境が変わってしまうのだと思いますが，来なくな

ってしまう方もいらっしゃいます。参加者の入れ替わりが割とあります。 

来て頂いている方々は，市民センターに置いてあるチラシだけではなく，

水戸市のホームページで各市民センターの子育て広場のスケジュールを

見ている方も多いようで，地区外からも来て頂いております。 

 

議 長   他に御質問，御意見等ありませんか。 

なければ，続きまして議題（3）令和４年度赤塚市民センター定期講座募

集（案）について，説明をお願いします。 

 

執行機関  （議題（3）令和４年度赤塚市民センター定期講座募集（案）について説

明） 

説明の概要 

・  申込方法，会費，その他については例年のとおりです。 

・  募集チラシは３月 15 日号市報配布時に地区内町内会加入全

世帯に配布します。 

・  新規にヨガ教室を開講します。昨年度に実施したアンケート

中，提供して欲しい講座で挙げられていたこと，他市民センタ

ーの多くで実施されており赤塚地区でもニーズがあるのでは

と考えたことから，ヨガを選び準備しました。 

・  既存の講座で昨年度までと変わった点は，金曜日に開催して

いた社交ダンスＢがコロナ禍以降ずっと休止していましたが，

廃止となりました。 

 

議 長   ただいま説明のありましたことについて，御質問，御意見等ありますか。 

 



委 員   先日，スマホ体験講座が開催されましたが，あのような講座で定期講座が

できないでしょうか。年配者はスマホの操作がわからない方が多く，月１回

でも定期的に講座があるとよいと思います。 

 

執行機関  確かにそのとおりだと思います。今後，実現可能か検討します。 

 

委 員   今年度，定期講座を受講していた方は自動的に来年度も受講するというこ

とでしょうか。 

 

執行機関  来年度継続するか意向確認をしています。全員が継続のクラブもあれば数

名減るクラブもあります。 

 

委 員   募集人員は，継続しなかった人数分を補填するものでしょうか。 

 

執行機関  定員に対して不足している人数を募集します。 

 

委 員   定員があるのですね。（チラシに定員の記載がないので）定員をチラシに

書くというのはどうでしょうか。 

 

執行機関  はい。チラシに定員を記載することはできます。 

 

委 員   募集人員だけの記載だと，どのくらいの人数で受講するのか伝わりにくい

です。大勢で受講するのか，少人数なのかわかりづらいので，定員の記載が

あった方がよいと思います。 

パソコン教室について，新規の受講生と継続の受講生とではレベルの差も

あると思いますが，どのように対応しているのでしょうか。 

 

執行機関  パソコン教室では，毎回講師が３～４名程度来てくれています。ある程度

個別にわからないところを教えてもらえていると思います。 

 

委 員   着付けＢなど募集人員が少ないクラブもありますね。 

 

執行機関  着付けについては，場所をとりますし，鏡（姿見）の数にも限りはありま

すので，それらを考慮しての定員となります。 

 

委 員   パソコンは開講してから何年目でしょうか。また，現在の受講生は何名で

しょうか。 



執行委員  現在３年目で，受講生は 10 名です。来年度への継続は６名予定となって

おります。 

 

委 員   ある程度習熟度合いで辞めていく方もいるのではないでしょうか。 

 

執行機関  そのような方もいるかと思います。以前，受講されている方の話しを聞い

たことがあり，講義の内容は前年度と繰り返しとなる部分はあるそうです。

ただ，一度教わったことでも使わないと忘れてしまうことはあるので，繰り

返しでも受講する意味はあると話されていました。 

 

委 員   クラブとサークルはどう違うのでしょうか。 

 

執行機関  クラブは，定期講座として水戸市が主催しています。毎年度，講師への依

頼も水戸市から行っており，部屋利用についても年間を通して確保していま

す。一方，サークルは通常の部屋貸しによる利用団体であり，毎月部屋の使

用許可申請をして頂いています。 

 

委 員   募集人員の表記が１，２名だと少ない人数で活動しているのかなと感じて

しまいます。定員を記載するなどして，定員に達するまであと〇人が募集な

のだな，とわかる方がよいと思います。 

 

執行機関  他市民センターの定期講座募集チラシでは定員を記載しているものがあ

りますので，それらを参考にして修正します。 

 

委 員   （一般教養講座で）高齢者教育，成人教育などある中で，開催日がすべて

平日となっています。高齢者を対象としたものはよいとして，成人教育など

は，１，２回くらい土日に開催してみるのもよいと思います。 

 

委 員   土日は市民センターの職員は休日ですが，可能でしょうか。 

 

執行機関  可能です。勤務日，勤務時間の振替ができます。 

 

委 員   市民スポーツ大会などコロナ禍で中止になっている地区行事が多く，地域

の方々から「地区行事が何もない。」と言われることがあります。市民セン

ターの事業は町内会・地区会の行事とは別物ですが，地区住民のために何か

休日に出られるものがあるとよいなと思います。 

 



執行機関  検討します。 

 

委 員   町内会に関しては 30 年前と全然感覚が違ってきています。以前のような

地域で力を合わせて，という意識がなくなってきています。町内会加入促進

のため，地区会長をはじめ役員が土日もここへ来て説明などを地道に行って

いますがなかなか難しい状況です。町内会に加入していても退会してしまう

世帯もあります。 

 

委 員   講座なども含めて，赤塚市民センターが地域の中心として地区内のみんな

が集まりやすい，来て頂ける場所であって欲しいと思います。 

 

議 長   他に御質問，御意見等ありませんか。 

なければ，続きまして議題（4）その他ございますか。 

調理室について現在は利用できると聞いていますが，調理したものの持

ち帰りはできないですよね？ 

 

執行機関  新型コロナ対策ではなく，食品衛生上の問題で調理したものをその場で食

べずに持ち帰るのは好ましくありません。 

 

議 長   他に御質問，御意見等ありませんか。なければ議事を終了いたします。進

行を事務局にお返しします。 

 

執行機関  御審議ありがとうございました。以上で令和４年度第２回赤塚市民センタ

ー運営審議会を終了いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 


